

RÉSUMÉ

Le groupe est présent partout dans notre vie quotidienne. Les psychologues ont décrit plusieurs effets du groupe sur l'individu. L'objectif de ce mémoire est de connaître les effets du groupe en kinésithérapie. Nous avons cherché à répondre à plusieurs questions grâce à l'élaboration de deux enquêtes : la rééducation en groupe est-elle répandue ? Comment les patients et les masseurs-kinésithérapeutes la perçoivent-ils ? Notre échantillon composé de 100 masseurs-kinésithérapeutes et 108 patients, ne permet pas de généraliser les résultats. Nous pouvons, tout de même, faire ressortir quelques idées. La rééducation en groupe présente des avantages et des inconvénients. Les patients ainsi que les praticiens sont majoritairement satisfaits de cette prise en charge. La rééducation en groupe permet notamment de développer la motivation des patients. Les inconvénients sont souvent liés à la difficulté organisationnelle de cette pratique et au manque d'intimité. Face aux différents enjeux de santé publique actuels et futurs, la pratique de cette technique est analysée.

Mots clés : Groupe, rééducation, enquête, effets, kinésithérapie.

Keywords : Group, reeducation, survey, effects, physiotherapy.